

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO II

SAN JOSÉ, LUNES 23 DE FEBRERO DE 1903

NUMERO 402



LA CERVEZA DE ESTA MARCA

es la mejor por su pureza

ÚNICOS AGENTES EN SAN JOSÉ,

W. Steinvorth & Hno

Agencia General de publicaciones
Librería y Papelería
 DE
IGLESIAS HNO.
LA REPUBLICANA
ZAPATERIA
 —DE—
ELIAS CALDERON
 Cien varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca.—
 Calzado por docenas y al menudeo á precios de situación. Calzado á la medida, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega. Venta diaria en el Mercado.

Tipografía de "El Derecho"

Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

Ricardo Coto Fernández

Y

Tobías Gutiérrez Valverde
pasantes de abogado

Oficina de "El Derecho"

YENDO

Sumamente barato, por comisión de doña Alma Golcher, parte al contado y parte á plazo y hasta por mensualidades, una casa y solar, situado en el barrio de Dolores, y que miden seis varas de frente por veintiuna de fondo.

Oigo toda clase de proposiciones.
 San José, 5 de febrero de 1903.

Rogelio Chacón,

Oficina del Licenciado don Gerardo Castro.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez de posible.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.
 PRECIO MODERADOS.

Extracciones sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa
 HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Juan Zuñiga S.

Uno de los pocos sombrereros del país ofrece sus servicios al público en lo que concierne al ramo, pues cuenta con bastante práctica, como también sus precios no admiten competencia.

Recibirá ordenes en su lavandería situada 50 varas al Este del taller de Jorge Morales Bejarano.

ULTIMA MODA

Quien no ha visitado alguna vez la sastrería de don Tránsito Vargas, no habrá visto de seguro nada bueno. En dicha sastrería se viste lo más selecto de nuestra sociedad; allí se hacen obras de todas clases desde la modesta chaqueta hasta el más encopetado frac, todo con puntualidad, esmero y con un magnífico material pues cuenta con el personal más lujoso de San José en cuanto á operarios. Haced una visita y os convenceréis.

Desde el 1º de noviembre.

Trasladé

mi despacho frente á la casa de don Federico Tinoco.

Ricardo Kriebel
 DENTISTA ALEMÁN



De venta

San José: La Mascota, Al Siglo Nuevo, Almacén de abarrotes de Pagés, Hermano Suruceores; La Basílica y La Gran Vía.
 Cartago, Heredia: Herrero Hermanos
 Alajuela: Pulpería de Nieto,
 Puntarenas: La Mascota.
 Y en las principales pulperías.

Conforme al análisis de dos eminentes químicos,
el Agua de Florida Extra fina de Tásies

posee riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud.

A precios mucho más convenientes que la extranjera, apesar de ser la nuestra más meritoria véndese por mayor y al detalle en casi todos los establecimientos de San José provincias, y en la Fábrica calle 22. Sur.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON

Máximo Fernández

"EL DERECHO"

Director Administrador y Editor
Tobías Gutiérrez Valverde

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00
" 3 meses. 2.25
" 6 id. 3.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 88.

EL DERECHO

A orillas del pantano

¡Ya era tiempo! Con un adversario como *El Día*, la tregua no podía dilatarse mucho. El corazón humano tiene sus límites, y cuando las pasiones crecen y se inflaman es aquél demasiado estrecho para contenerlas; y éstas se precipitan, como desolador torrente é inundan las columnas del periódico. ¡Qué prodigio de voluntad habrá pues to en acción *El Día* para detener la injuria en la punta de su pluma! ¡Qué fuerza no habrá desarrollado para tener, por tanto tiempo, oprimido, bajo su mano, el resorte del ultraje!

Pesaroso y alegre á la vez descuelgo mi pluma; pesaroso, porque no quisiera, si no me obligaran á ello, traer á la memoria del pueblo los lucuosos acontecimientos que dieron en tierra con el principio de la República y con el último y soberano esfuerzo de la vergüenza cívica, porque es para mí íntimamente satisfactorio bajar á la arena en defensa de una bandera, que, si bien no ondea en el Capitolio, no por eso deja de ser más brillante, más hermosa, que la que ondea en el pantano, teniendo por asta una bayoneta: la bandera roja de la imposición!

¡Y qué! ¿habremos de estar siempre con la pluma en ristre, en espera de los ultrajes del adversario, cien veces en tierra y otras cien erguido delante de nosotros, si es que erguirse pueden quienes soportan sobre sus espaldas el peso abrumador de su ignominia? ¡Figuraos un cuerpo de metro y medio de alto por

cincuenta centímetros de espesor encorvado bajo el peso de sesenta atmósferas y os daréis cuenta de la triste situación de un alma encorvado bajo la pesadumbre de su deshonra!

¿A qué, pues, encender con un golpe de pluma la Razón? ¿A qué, de un martillazo sublime sobre la frente de los esclavos, hacer saltar la chispa de la Verdad? ¿A qué clavar la pluma en el vientre de la *Tiranía*? Y á qué encender, con aquella chispa que brilla en la punta de la pluma del escritor honrado, la lámpara de la Razón, de la Justicia, para ponerla delante de los ojos de esos eternos declamadores, si ellos los cierran al percibir sus fulgores y con la cara oculta entre las manos, ahallando de dolor como el demonio herido por el arcángel Miguel, se oculta en las tinieblas?

¡Vana tarea! No se puede iluminar á quien rehusa traspasar los riquísimos umbrales del Templo de la Luz, y menos aún, á quien, interiormente convencido de la falsedad de sus especiosos argumentos, osa negar lo que es manifiesto, por conveniencia; lo que, á su despecho, surge esplendoroso, como un ave de luz, de las tinieblas y se eleva la Verdad.

Que el Partido Republicano es grande pruébalo la ira de los contrarios; no se combate contra la nada, no se esgrime la injuria contra un grupo, no se persigue con el sarcasmo al impotente ni con el rencor á quien, por su pequeñez, pasa ignorado, como ciertos seres que conozco y que deben á su falsía su repentino encumbramiento; seres que vuelven á la nada cuando los gobernantes, consolidados, abandonan los manejos indignos, y de los vericuetos de la política salen á plena luz, al valle encantador de la República, iluminado por el sol de la Libertad, y defendido por sus leyes que lo circundan como una corona de montes.

Daño inmenso le hacen al señor Presidente quienes así creen halagarlo para su propio mal. ¿Acaso nosotros hubiéramos salido de nuestra común reserva, de la envidiable tranquilidad de que gozábamos, si *El Día*, con su torpísima política gontraniana, no nos obligara á ello, desatando

el turbión de sus odios sobre nosotros, y haciendo desprenderse de su cerebro una lluvia de hirientes ultrajes, una retumbante catarata de insultos?

Quiénes le hacen más daño al señor Esquivel: quienes tranquilos esperan que cumpla su palabra de dar libertad de elecciones, ó aquellos que quieren precipitarle, á toda costa, de lo alto de la roca do se yergue al revuelto mar de arbitrariedades donde ha naufragado la nave republicana del Presidente Sierra?

La gloriosa derrota del Partido Republicano ¿no salvó al país de la vergüenza? "¡No!" exclaman ellos; "¡Si!" el corazón de la Patria en cada uno de sus palpitaciones.

Los republicanos viven contentos con su derrota, y aún más que contentos, orgullosos, y ni uno solo ha abandonado sus filas para alistarse en las menguadas del Olimpo. Ellos no han humillado la frente, y timbre de orgullo es y será siempre el poder mantener intacta la dignidad humana. Ellos no se han arrojado delante de Rafael Iglesias para luego hundirle el puñal de la perfidia; ellos no han llorado Presidencias, ellos no han aplaudido jamás la muerte de la libertad de Imprenta ni el triunfo de la ley del Palo; ellos dieron muestras innegables de hidalguía el 3 de Mayo; ellos, hombres independientes, no necesitan para vivir tender la mano á un destino público, no están subvencionados por el Poder; no están meditando la manera de burlar las leyes; y finalmente, ellos, en San Ramón, han dado, al señor Presidente muestras no comunes de cultura y de caballerosidad. ¿Era acaso á un Jefe de Partido á quien se festejaba? ¡Y ello quiero decir que los republicanos de San Ramón han abjurado de sus doctrinas! ¡Ello significa que el Partido que hoy se yergue delante de la falsía con el látigo en la mano, es digno de gobernar á Costa Rica! Ello significa que ni el odio ni la rabia hierven en nuestro pecho; ello fuera suficiente para borrar las mezquinas pasiones que aún subsisten si éstas no se entrañaran en el corazón de *El Día*! Y puede estar seguro el señor Jefe del Estado de que no sería menos bien recibido en casa del Licenciado don Máximo Fernández, si alguna vez

se dignara visitarla, que en la ciudad de San Ramón. Otro tanto se puede decir de los demás republicanos.

Gente de principios, gente que ha bebido su caballerosidad en la riquísima fuente de la cultura donde nunca abrevó *El Día*; gente que no desea llegar al Poder para disfrutar de sus delicias, sino para hacer la felicidad de Costa Rica; gente que tiene por cabeza á un patriota distinguido, los republicanos, llegarán al elevado punto de donde se destaca, bañada por el sol de la Libertad y mecida por las auras del progreso, la límpida y resplandeciente bandera de su ideal.

PASCUAL.

CONTRIBUCION voluntaria nacional para erigir una estatua al Benemérito ex-Presidente de la República don Juan Mora.

Vinicio	\$ 10 00
"El Derecho"	10 00
"El Obrero"	10 00
Anibal Santos	10 00
Juan Alfaro V.	5 00
Victor Fernández G.	10 00
Gerardo Guzmán.....	10 00
Manuel Coto Fernández..	10 00
Alfredo González.....	10 00
Rogelio Fernández G.	10 00
Manuel J. Grillo.....	10 00
Manuel Castro Q.....	10 00
Carlos Orozco Castro....	10 00
Claudio González R.....	10 00
Domingo González P....	10 00
Juan B. Quirós.....	10 00
Ernesto Quirós A.....	10 00
Alfredo Quirós A.....	5 00
Arturo Morales.....	10 00
Marcos Zúñiga.....	10 00
M. J. Fernández.....	10 00
José Fernández Rodríguez (español).....	10 00
P. J. Valverde.....	10 00
Tomás Fernández.....	10 00
Ernesto Martín C.....	10 00
Ernesto Alfaro.....	5 00
Juan Vte. Monestel.....	5 00
Ana María Solano.....	5 00
Angelina Solano.....	5 00
Carlos Lizano M.....	10 00
José Leandro Zamora ..	10 00
Nicolás Hidalgo.....	10 00
Manuel Argüello de Vars.	10 00
Tranquilino Chacón.....	10 00

Noticias por Cable

(EXTRACTO)

De nuestro servicio particular
Dia 19.

San Petersburgo.—Un telegrama de Constantinopla dice que el Gobierno británico ha notificado á La Puerta que si ésta demuestra intención de despachar tropa á Arabia, las fuerzas británicas ocuparán los puertos del Mar Bermejo. La noche del martes penetró una cuadrilla de ladrones á la catedral de Isaac y robó diamantes por valor de \$ 50,000.

Edimburgo.—El pleito entablado per el Ministro de marina español contra la Clyde Bank Engineering and Ship Building Co. por falta de cumplimiento de un contrato, fué terminado hoy. La empresa fué condenada á pagar \$ 337,500. El juez dijo que en su opinión es muy probable q' si España en la primavera de 1897 hubiera podido establecer un bloqueo en las costas de Cuba para impedir la descarga de municiones de guerra para la revolución, podía haberla sofocado y evitado la intervención de los Estados Unidos.

Barcelona.—Los diarios publican la noticia de un meeting anarquista verificado en ésta, en que un ingeniero alemán se comprometió á intentar contra la vida del emperador Guillermo.

La Haya.—El Doctor Bredins ha rechazado la oferta de \$ 4,000,000 que J. P. Morgan le hizo por el famoso cuadro pintado por Rembraad, *David y Saul*. El motivo que tiene para no aceptar tan grande suma es que no quiere que dicho cuadro vaya á la América.

SECCION NOTICIOSA

La Sociedad Lírico-Dramática Nacional ha empezado se segunda temporada recogiendo aplausos.

La función de anoche dejó com placido al público en general. El teatro estaba completamente lleno y los aplausos y los bis se repitieron. Y eso es decir que las representaciones de *Marina* y *Cómo está la Sociedad* fueron un triunfo para la compañía.

Al Gran Mundo

A LOS hombres de letras, á las gentes distinguidas, á todo lo culto, *chic* y de buen gusto, se pone en conocimiento que el

Restaurant Central

el primero de Costa Rica, lo cual monta tanto como decir de Centro América, se encuentra ya instalado frente al Banco Anglo Costarricense, Avenida Central, al paso del Tranvía, en los altos del Almacén de Durini.

BANDEINA del Dr. Worden

VIGORIZANTE Y RECONSTITUYENTE SIN RIVAL.

La mejor medicina del Siglo

Cura radicalmente la IMPOTENCIA y ESPERMATORREA

Depósito LA VIOLETA

Se lucieron Arias y Medina; Luis Esquivel sobresalió, las Gutiérrez muy bien; muy bien Fernández. Los coros á satisfacción. Vayan nuestras felicitaciones para el maestro Cuevas, para el señor Blen y para la Sociedad entera.

Nuestro copartidario don Tobias Chacón de la ciudad de Cartago, contraerá matrimonio hoy con la señorita Genoveva Arias Q. Muchas felicidades y eterna luna de miel les deseamos.

Tras *El Día* en su último número un artículo contra el Partido Republicano y su Jefe el Licenciado Fernández, sin hablar de los ataques que le hace á este misero *Derecho*, todo lo cual contestamos en nuestro editorial de hoy. Hay que advertir que está escrito en el ya famoso estilo *gontraniano*; que se habla allí de contubernios y de ruindades, etc. Amén de "el pequeño núcleo", como se nos llama, en reposición de "el montón irrespetuoso", como se nos llama, núcleo que es sin duda el de un cometa, porque la cabellera es inmensa y fulgurante.

Proteste, Gontrán de ese abuso! Don Ricardo Coto, ex-Director de esta hoja, se marcha para Puntarenas. Que tenga un feliz viaje el querido y simpático amigo.

Según se nos informa, no está muy libre de la peste que digamos la Línea del Atlántico.

Ya es hora de que el Dr. Zambrana suspenda sus *Charlas*. Ignoramos por qué el Doctor no cambia de cilindro. Se lo advertimos con la mayor buena intención del mundo.

Hermosa es la composición á *Costa Rica* del Presbítero Juan Garita que publica en columna de honor *La Justicia Social* del sábado.

Mañana estará de regreso de su viaje á Puntarenas, nuestro distinguido Jefe, don Máximo Fernández.

¿No habrá medio de mejorar el servicio de Correo? ¿De qué manera podrán los números de periódicos opositoristas llegar á las manos de sus suscritores? ¿Será posible...? ¡Oh, lindo medio de matar lo que no conviene! ¿A qué, entonces, la Ley de Imprenta, si no es necesaria? ¿Con razón vacila en caer!

Pildoras
Del Dr. PALMER

Específico sin rival en el tratamiento de la GONORREA.

Acompañamos estas píldoras en la inyección correspondiente; se garantiza la curación en CINCO DÍAS. Depósito LA VIOLETA.—En Cartago, GUIER HNOS.

El Alcoholado maravilloso es el mejor aromático que se conoce. Sustituye con ventaja el Agua Florida. Con una fricción del Alcoholado se curan los dolores de cabeza, las neuralgias, etc., etc.

Abuso. Se dice por allí que hay un procurador municipal que al mismo tiempo que es defensor de los intereses del Municipio q' representa, es á la vez abogado de alguna persona que tiene que dar cuenta á dicha Municipalidad por el manejo de los de algún legado. Ya averiguaremos lo que haya ee cierto en este asunto y daremos cuenta.

De Puntarenas hemos tenido noticia de que en aquel puerto se ha suspendido de su empleo y por consiguiente de su sueldo al individuo de banda, don David Torres; según parece el motivo de tal suspensión es el estarse instruyendo una sumaria contra dicho señor. Entendemos que la suspensión procede cuando se hubiere dictado contra dicho señor auto motivado de prisión y no cuando hay simples sospechas y que este proceder es incorrecto.

Pic nie lo hubo ayer tarde en casa de don Clodomiro Salas en San Gabriel, después de comerse unas melcochas á la orilla del río se bailó alegremente en la casa del señor Salas. La amabilidad de la familia Salas no dejó nada que desear. Ojalá que se repita en esta clase de diversiones que tan buena impresión dejan en los convidados.

Banquete

Pronto publicaremos la crónica del habido en la provincia de Heredia ayer; probablemente habrá habido derroche de champagne olímpico. La crónica será detallada, pues así nos lo ha prometido un amigo nuestro.

Descuido. Lo hay mucho en las Alcaldías de estas ciudad; casi nunca parece un expediente y

cuando llega á parecer es cuando ya un señalamiento se ha pasado; llamamos la atención á quien correspondiera á fin de que se mejore el servicio.

Una pregunta.—Porqué cuesta igual un tren expreso de San José á Limón, que de San José á Santo Domingo de San Mateo? Será que el Gobierno pretende hacer clavos de oro á costa de lo que pertenece á todo el pueblo de Oosta Rica.

Duda.—En qué habrá parado la idea de dar vacaciones á los empleados de Justicia? Muy justo nos parece que se les dieran vacaciones á los empleados que más trabajan.

CORRESPONSALES

De Palmares

El manarracho que con el nombre de Kiosko se está construyendo en nuestra única plaza carece de las formalidades del arte y está colocado en lugar impropio, según opinión popular; ya que por envidia ú otro motivo se dispuso hacer tal obra, ¿por qué no se consultó ó siquiera se estudió algún plano para imitarlo al menos y no concretarse á la exclusiva disposición de nuestro Cacique, lego en la materia y ocupado en diferentes cosas extrañas en la materia.

El corresponsal.

Febrero 21 de 1903.

Aviso

El 25 de este mes abriré oficina de procuración judicial, y quienes quieran favorecerme, tendrán mis servicios en mi ciudad natal Sto. Domingo, lunes, martes y miércoles en casa del señor Luis Arce Chacón.—La Unión, 17 de enero de 1903.—Franco. Vargas O

AVISO

A mis favorecedores que atenderé á sus pedidos de cal los domingos en la mañana.

Indalecio Fallas.

Joven! ¿Te han debilitado los placeres? Pues toma Bandeina.

Ancianos! ¿Deseas volver á los días de la juventud? Pues tomad Bandeina.

Barbería La Esperanza

de Teodoro Carvajal Jiménez, que estaba situada contiguo á la Botica de la Fé, se ha trasladado frente á las Alcaldías, en el lugar que ocupaba don Procopio Elizondo; donde ofrece sus servicios á sus parroquianos.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Cura la tísis incipiente, la bronquitis, la tos, la ronquera y los catarras.

Se devuelve el dinero si no da resultado

No se debe usar otro pectoral que el TABONUCO, reconocido como el mejor que se conoce.

Depósito: LA VIOLETA

Depósito en Cartago: GUIER HERMANOS.

Verdades

Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.

Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano. Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:



Pastillas

del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con curalo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

UN DESARREGLO DEL HIGADO

ES LA CAUSA DE LAS ENFERMEDADES

del Estómago, los Riñones y el Sistema Nervioso

Extracto de una lectura sobre el Hígado, pronunciada ante el Colegio Eléctrico de Medicina por el

Dr. J. H. HAYDOCK

El Hígado se ha conocido siempre como el gran hacedor y purificador de la sangre para la circulación. Por su tamaño y tejido esponjado representa una gran parte en el organismo humano para las funciones de asimilación y nutrición. El alimento que tomamos, al pasar por los órganos digestivos, se convierte en Glucosa y Peptona, y bajo esta forma entra en la vena Porta. Aquí por la acción del Hígado se convierten estas sustancias en una especie de azúcar, y salen del Hígado por la vena Hepática, para entrar en el torrente circulatorio. La nueva sustancia que se forma sirve para mantener el desarrollo del sistema.

El Doctor Murchison dice:—"La composición de la bilis es muy complicada. El Hígado está constantemente segregando bilis; en mayor cantidad antes de tomar alimento, y disminuyendo á medida que se va satisfaciendo el apetito."—Por consiguiente si este órgano tan importante de nuestro sistema ó el pasaje de bilis que está en conexión con él, sufre la menor interrupción, se presentan casos que unen como consecuencia precisa tendencia á Debilidad General, manifestados en peculiaridades que dan por resultado los síntomas siguientes que todos conocemos

- 1°—El paciente se queja de peso y llenura de estómago.
- 2°—Dilatación del estómago y los intestinos
- 3°—Cardialgia.
- 4°—Sensación de cansancio, dolor en las extremidades, y mucho sueño después de las comidas,
- 5°—Mal gusto en la boca, especialmente por la mañana, y la lengua sucia
- 6°—Estreñimiento con ataques ocasionales de diarrea.
- 7°—Dolor de cabeza frontal.
- 8°—Espíritu abatido y gran melancolía, con pereza y disposición á dejar todo para el día siguiente.

Todos los síntomas mencionados indican desarreglo de las funciones del Hígado, y ahora tenemos la gran importancia de algún error practicado según el estado del paciente, quien debe inmediatamente proveerse de algún ESTIMULANTE PARA EL HIGADO, siendo el mejor modo de hacerlo en píldoras. Experiencia diaria muestra esto: que el método más activo y eficaz de que se puede depender para promover la acción del Hígado, es hacer uso de una píldora que obre diariamente y sistemáticamente como un medicamento antibilioso. No creo en purgantes fuertes y severos, que además de paralizar las funciones del Hígado, son desagradables al paladar, y por consiguiente he preparado una píldora que es bastante activa y contiene una dosis completa, las cuales he llamado

Píldoras nuevas del Dr. Haydock para el Hígado

(OBIERTAS CON AZÚCAR)

¡UNA PÍLDORA ES UNA DOSIS! ¡UNA PÍLDORA ES UNA DOSIS!

EN TODAS LAS ENFERMEDADES BILIOSAS Y DEL HIGADO, las Píldoras del Doctor Haydock para el Hígado son un remedio perfecto. Para las enfermedades de la mujer, postración nerviosa, debilidad, abatimiento general, falta de apetito y dolores de cabeza, se encontrará que las Píldoras del Dr. Haydock para el Hígado, son un remedio eficaz. Sus efectos son universales y se puede garantizar que curan con certeza.

LAS PÍLDORAS DEL DR. HAYDOCK PARA EL HIGADO son la verdadera esencia de la salud y la mayor bendición que la ciencia ha dado al mundo.

Envíese por este medicamento y no se tome ningún otro. La irresolución y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene á la mano el remedio que cura inmediatamente. Atáquese el mal á tiempo y se evitarán muchos días de sufrimiento.

Cada frasco contiene veinte píldoras: cada píldora es una dosis. Son cono cidas y vendidas en todas las BOTICAS DEL MUNDO. Pídase copia del folleto ilustrado "El Hígado y su Misterio". Como estas píldoras son enteramente diferentes de las 212 clases que hay en el mercado, cualquier incrédulo puede obtener un frasco GRATIS en recibo de su nombre y dirección. Par obtener las píldoras legítimas del Doctor Haydock de las cuales hay muchas falsificaciones obsérvese que la firma de Jno Haydock y W. H. Tone & Co. aparece escrita en cada paquete de una docena. No se compren sin este requisito.

HAYDOCK & Co., Únicos fabricantes, New York, U. S. A.

McKessen y Robbins,—Agentes,—New York.

José Florentino Quesada

Comerciante ambulante

Ofrece en las Plazas de San José, Cartago y Heredia: géneros de primera, ropa hecha de todas clases, dulces á cinco centavos libra.

Nadie da más barato, nadie, veade mejores artículos, no puede haber competencia!

En San José, viernes y sábado

En Cartago, jueves y domingo

En Heredia, miércoles

se le encuentra en los mercados.

ISIDRO MARÍN CALDERON Quien

ABOGADO

Despacha en la casa de don Teléforo Alfaro, número 443, Avenida del Tranvía, Oeste, cerca del Mercado.

necesite cedazo grande de alambre ó planchas de zinc para cornales ó techos, puede dirigirse á la casa de Federico Fernández Güell.

¡MENTIRA!
No hay tal crisis ni tal culebra de pelo.

El simpático Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

Esta casa ha hecho una rebaja de cincuenta por ciento en todas las mercaderías.



Espacio disponible

Curan la Dispepsia, Estreñimiento, Jaqueca y Desarreglos del Estómago, Hígado y Vientre.

Son puramente vegetales, Son azucaradas, Son purgantes.

"Con las Píldoras del Dr. Ayer, he obtenido siempre una acción más segura todavía que con otras píldoras muy en uso y que por su crédito se han familiarizado entre el vulgo. Son muy fáciles de tomar y no causan dolores ni repugnancia."

A. MARTINEZ VARGAS, Catedrático de Medicina, Granada, España.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Co., Lowell, Mass., E. U. A.

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto. Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.



EL GRAN INVENTO

Reconocidas las virtudes del aceite de Hígado de bacalao en el raquitismo, enfermedades del pecho y otras se luchó durante mucho tiempo con inconvenientes en su olor y sabor desagradables que imposibilitaban su administración. De allí nació el pensamiento de añadirle emulsión en aparatos apropiados

Emulsión de Scott
Acetate de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa.

para producir una crema agradable al paladar. Scott & Downo fueron más allá y asociándole los hipofosfitos de cal y de sosa, que son los reconstituyentes más poderosos que se conocen en la medicina, produjeron una combinación feliz que da grasa y fortaleza á los tejidos y pulmones, cal á los huesos, fósforo al cerebro y sosa á la sangre.

Debe exigirse siempre la legítima Emulsión de Scott que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York. De venta en todas partes.

Barbería La Esperanza

de Teodoro Carvajal Jiménez, que estaba situada contiguo á la Botica de la Fé, se ha trasladado frente á las Alcaldías, en el lugar que ocupaba don Procopio Elizondo; donde ofrece sus servicios á sus parroquianos.

Tip. de "El Derecho"